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⼩小⾦金金井市を、もっとおもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

新庁舎建設はH25年3月の基本計画に基づき、
着実に来年の基本設計に入っていく段取りが組
まれています。いっぽう、新福祉会館建設は、6
月に「地域共生を実現する拠点」とした新たなコ
ンセプトの施設概要が提案され、市民検討委員
会も立ち上げ建設計画の議論を積み重ねてきま
した。しかし、全く新しい多機能複合施設をつく
る割には4ヶ月・5回の会議で消化不良のままパ
ブリックコメントを実施し、未導入となった機能に
ついての今後の議論は未だ残されたまま。2つの
施設は共に中町のジャノメ跡地に建設される予
定ですが、あまりにも議論の熟度に差がある点
が気になります。�

第1位 

2017年も残り少なくなりました。仕事納めや年越しの準備も慌ただしい中ですが、来年への課題を押さえておくためにも、改めて今年
小金井市政で起こった出来事等を振り返ってみたいと思います。それぞれについて、皆さんはどのようにお感じでしょうか？ 

 発表！2017年 
 小金井市政10大ニュース！ 

勝手に！ 
2017年の市政・議会
の動きを振り返ろう 

（あくまで「こがおも」として市政の出来事をまとめたものです。綿密に調査したわけではありません） 

早く進めたいが、議論不足も指摘され…期待と不安の�

新庁舎・新福祉会館建設

第2位 第3位 
東京都の優先整備路線に位置付けられた、野
川とはけを跨ぐ小金井市の2本の都市計画道
路のうち、3・4・11号線の意見交換会が11月
17日に開かれました。事業化を前提として環
境や景観への配慮について意見を聴きたいと
いう東京都と、道路整備の必要性について議
論をしたい参加者との溝は深く、都は説明もで
きずに出直しすることになりました。市はこれま
で該当道路の整備を都に要請してきたため、
実質的には黙認する状況となっています。�

公立保育園5園のうち2園（くりのみ、さくら）を平成32年4
月から民営化する方針を打ち出し、夏に労使協議で合意
がなされました。しかし、民営化の理由として財政問題
が先頭で述べられ、保育の質に関する議論もほとんどな
いまま推し進めようとしています。私は民営化そのものに
は反対しませんが、今の小金井市保育行政の最大の課
題は、民間保育園が増え続ける中において、「運営主体
を問わず市全体の保育の質を維持向上させる仕組みづ
くり」であり、財政問題と切り離せないものの、しっかり組
み立てて議論する必要があると考えます。�

ようやく具体的に動き出す。予定では4年3ヶ月後に完成！？�
→議会でも提示され
ている複合化配置
案のひとつ。清掃関

連施設の動向にも
注目が必要	

←７月に会派合同視
察で訪れた所沢市の
複合施設「子どもと

福祉の未来館」	

→10月、福祉総合相談
窓口から支援に繋げる
仕組みについて厚生文

教委員会で富士宮市を
視察。特別委員会でも

同テーマで視察に行っ
て調査しています	

都市計画道路路3･4･11号線、
都は「事業化を前提」、
市は消極的推進

「保育の質」議論論
  抜きの公⽴立立保育園
  ⺠民営化⽅方針

この風景が一変する！？	



厚生文教委員、議会運営委員、広報協議会座長、議会報告会実行委員	  
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事務所 東町4-43-1 三楽荘B号室 

1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／4歳と7歳の子育て中。約7年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）に。2016年12月末で退
職し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、政治美人などメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい とおる）	

▶小金井市内保育園の園庭保有率は 
　多摩地域でワーストレベル！？ 

小金井市議会　会派	

Topics★	

遠慮なく、お気軽にご意見ください★ 

小金井市内保育園の園庭保有率は多摩地域で
ワーストレベルであることが報道されています。こ
れに触れた厚生文教委員会の質疑では、市は待
機児童対策と園庭確保の両立は困難である旨を
述べていましたが、子どもたちが育つ環境改善
のために、まずこの現実と向き合い、今からでき
る工夫を考える必要があるのではないでしょうか。	

3月26日の小金井市議会議員選挙で、
私は市議会議員に復帰しました
（3,709票でトップ当選）。議会人事で
は、正副議長および議会選出監査の
3役がすべて女性という、全国的にも
珍しい状況になっています。	

3月、市議会改選。正副議長ともに女性�

 第4位 

 第5位 

待機児童、減るどころか増え156名に�
小金井市の平成29年4月1日時点での待機児童数は156名で、前年同月比2
名増となりました。ここ数年、計画的に保育枠を増やしてきましたが、「確保数」
の見直し着手が遅れたことも、増加に転じた一因として挙げられます。計画上
ではH30年4月で待機児童を解消する予定ですが、予断を許さない状況です。	

第6位 第7位 

第8位 第9位  

第10位 

「教育にお金をかけていない」�
 はホントだった�

大盛況！再開発地区で
発掘された遺跡見学会�

武蔵小金井駅南口第2地区再開発事業
敷地内に出た遺跡の見学会が６月・7月
の2回にわたり開催され大盛況でした。	H28年度決算でも「小

金井市の市民一人あ
たり教育費」は、多摩
26市の中で最低である
ことがわかりました。市
民一人あたりに換算す
ると、￥27,109となり、
近隣市で比較しても大
きな差が出ています。	

市民1人あたり「教育費」近隣市比較	

前稲葉市長と西岡市長の
「裏取引疑惑」騒動の怪�

平成25年6月、当時市長だった稲葉氏が小学
校給食調理業務の民間委託予算の可決を確
実にするため、当時の民主党市議を抱き込む
ことを狙い7月に都議選を控えていた現市長
の西岡氏（当時民主党都議）に裏取引を持ち
かけたと、稲葉氏自身が地域メディアに暴露し
たことが話題に。	

人口が12万人に到達�
10月10日、小金井市の人口が
はじめて12万人に到達しました。
しばらく微増が続きそうです。	

嵐の中、議会報告会開催�
10月22日、改選後初めての市議
会主催「議会報告会」が衆院選投
票日かつ台風の日に開催。38名
の方にご参加いただきました。	

その他
こんなことも
ありました

7月末、東小金井南口の名物�
ラーメンエフエフ、閉店�

7月末、武蔵小金井
駅北口の西友、閉店�

4月、小金井市初の認定子ど
も園、新規開設（5月に視察）�

乳幼児の保護者らでつくる「保育園を考える親の会」（東京
都豊島区）が10月13日、発表した。2001年から東京都、神
奈川、千葉、埼玉県の主要な市区や全国の政令市を対象

に毎年実施している。今回は計百市区を調査	  
（引用：2017年10月14日・東京新聞）	

2018年のイベント告知！！ 

1月�

13日�
SAT�

議会カフェ vol.39�

市政報告＆意見交換会�
いま小金井どうなってんの？�

＠こがおも事務所	

定員：15名　　参加費：300円	  

最新の市政動向、12月議会で
決まったこと、2018年の市政の

ポイントなどをスライドを使って
分かりやすくお伝えします。	

1月�

28日�
SUN�

2017年活動報告＆採点�
2018年活動方針発表�

シライトオル�
株主総会�

＠宮地楽器ホール	  1F	  スペースN	
定員：30名　　参加費無料	  

誰でも	参加OK！	直接会場へ	

白井亨の2017年の議員活動、
マニフェストの進捗を報告し、

来場者の皆さんで採点してもら
います。2018年の活動につい

てもご意見ください★	

誰でも	参加OK！	直接会場へ	

2018年が皆様にとってより良き1年になりますように。	  

東町4-‐43-‐1　三楽荘B号室	

15:00〜16:30	

14:00〜16:00	


